

En la capital. . . 450 ptas. trimestre
Fuera de la capital. . . 5 . . . 10.
Extrajero. . . 15 . . . semestre
Ideo un año. . . 30 . . .

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUJETOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.822

El contingente DE FUERZAS

Ha terminado el debate político en la Cámara popular, sin que la cosa haya llegado á mayores ni se dieran razonamientos de el porque de la crisis ni de su resolución. En el Senado, que según había anunciado el conde de Esteban Collantes empezaría el debate una vez terminado en el Congreso, se ha desistido de iniciarlo por considerar que nada absolutamente podría sacarse de la lucha parlamentaria mas que algun discurso de Sagasta, escurriéndose por la tangente.

Poca animación tendrían hoy las Cámaras sino fuera por el decreto de Romanones, relativo á la enseñanza de la doctrina cristiana en castellano, que ha soliviantado los ánimos de algunos diputados catalanes, especialmente de los catalanistas, que aprovechan la ocasión para hinchar el perro de su política reaccionaria, vacía de toda idea generosa y liberal.

Y no por la calma que puede reinar después de estas discusiones en ambos cuerpos legisladores, es mas baladí lo que en ellos se tiene que tratar, al contrario, es cosa de importancia suma para el gobierno y el pueblo, para el individuo y el Estado.

El contingente de fuerzas de mar y tierra para el próximo año, tiene que merecer un singular estudio, hecho éste con el interés que la cosa requiere y con la imparcialidad que se necesita para armonizar dos partes que pleitean.

Las fuerzas del ejército que se piden para el próximo año de 1903, se elevan á la suma respetable de 100.000 hombres. Con un contingente así de ejército, que duda tiene que puede formarse un núcleo armado potente, pero innecesario para nuestra nación. Innecesario por dos motivos á cual mas lógico.

El primero se funda en que no habiendo posibilidad de un conflicto internacional, tanto por existir hoy relaciones de relativa simpatía con las potencias y naciones extranjeras y por ello resulta ridículo un alarde grande de fuerzas únicamente para la policía y garantía del orden interior, como que aun en caso de romperse las hostilidades con el exterior, no estamos dispuestos, después del desastre del año terrible que tanta sangre y oro nos costó, para meternos en aventuras ni podríamos atajar con la fuerza una invasión, que no es facil, ni sostener una campaña, que no se puede suponer. Pero aun hay mas, suponiendo que podría terminarse esta armonía amistosa, con las potencias, tampoco es necesario un ejército activo de 100.000

hombres, teniendo como se tiene una reserva ejercitada y adiestrada en el manejo de las armas, compuesta por 700.000 hombres, que en caso de peligro se pueden utilizar y movilizarse en poco espacio de tiempo, fuerza mas estimable por cuanto contaría con mas resistencia física por su mas edad, pudiéndose destinar al soldado bisoño para el servicio de plaza.

El segundo motivo se funda en que siendo hoy día el trabajo, creador de la agricultura, la industria y el comercio, la base en que se sustentan las modernas sociedades, no se le pueden restar fuerzas que no es otra cosa el restarle brazos. Todos estos hijos del trabajo que se obligan al noble ejercicio de las armas, se arrebatan de las fuentes de producción, beneficiosas para el individuo, generosas para el Estado.

Cuanto mayor sea la riqueza nacional, mayor será su fuerza, aun más que la de un ejército. Por tanto es lógico decir que más hace para afianzar á la nación el labrador con su azada, que el soldado con su mauser. Conveniente es el soldado, pero necesario es el brazo que produce.

Por tanto no es preciso hacer alarde lujoso de fuerzas militares, sino tomar las necesarias, procurando no restar al trabajo más que aquellos brazos indispensables, armonizando de este modo los intereses todos, los sagrados del Estado, los inviolables del pueblo.

Es, pues, exagerada la suma de 100.000 hombres, para el ejército de 1903, no solo por los motivos expuestos si que tambien por el gasto que reporta al tesoro, el sostenimiento en pié de guerra de tan elevada cifra de soldados.

Comprendemos muy bien que de esta cifra vienen luego las bajas naturales redenciones á metálico, inútiles, etc., que la cifra quedará reducida á 60.000, muy bien, pero conviene atajar tales fueros de los poderes, que pueden interpretarse como atropello, y lo que hoy es pura fórmula de pedir, para cazar el dinero de las redenciones, mañana puede citarse como precedente y tomarse como costumbre.

Y esto se puede evitar.

CRÓNICA

Nuestra juventud

Podemos estar contentos de la juventud hispánica.

A pesar de sus faltas, de sus extravíos y de sus defectos, es acreedora á que la admiremos y la reconozcamos digna de figurar á la cabeza de las demás naciones europeas.

El que crea en el continuo progreso de la sociedad, no vacilará en atestiguar el visible adelanto que se ha operado entre los jóvenes de la época presente.

Las críticas formuladas contra ellos, no

son las suficientemente justas, para que confiemos en ellas: se vé en las mismas un tinte hostil, que por más que lo encubran, no puede pasar inadvertido para el que las examine imparcialmente.

Fuera muy tonto suponer que la juventud no verifica ningún avance.

Sería ilógico é ilusorio.

Como todo lo humano, progresa.

La juventud de hoy, no es igual á la de ayer, ni ésta á la de otra época más lejana.

Comparémoslas entre sí, y se verá claro lo que afirmamos.

Desde la juventud que se movía en el seno de las antiguas naciones orientales; desde la que en la Edad Media, ceñía elegante traje de calzón corto, adornado con vistoso tahalí y magníficas pistolerías; desde la ejercitada en los más arriesgados ejercicios corporales; desde la que nació á la luz del mundo en los siglos próximos pasados, que consideraba un sagrado deber agujerear la piel á un compañero por cualquiera futilidad, hasta la nuestra, hay una gran diferencia que fácilmente verá el que con ánimo sincero las observe.

La juventud española, tan criticada, tan llena de improperios, por ciertos autores, al decir de un ilustre catedrático de la Universidad Central, es más moral, mucho más moral que la francesa.

Y si extendemos la esfera de comparación á las otras naciones, vemos á la juventud inglesa, entusiasmada con el pugilato y otros juegos propios de razas selváticas; á la alemana, saliendo á desafío diario, y á la italiana, llenando su cerebro con ideas más ó menos aceptables.

Que todas las juventudes han progresado, es cosa ciertísima; pero, asimismo es cierto que bajo el velo de sus alegrías se oculta una depravación moral extraordinaria; solo la hispánica se vé, algún tanto, libre de los chispazos sensuales.

No discutimos lo intelectual, ni comparemos sus frutos, sino la moralidad, la parte más descuidada en las sociedades; y respecto á esto, podemos afirmar, sin que nuestras afirmaciones sean rebatidas por nadie, que la juventud á que pertenecemos es la que menos derrotas cuenta en las páginas de su historia moral.

Si tuviese la juventud española, medios apropiados para desarrollarse; si en vez del estancamiento funestísimo en que deja á sus facultades, supiera hallar el camino que la ha de conducir á ser algo en el inmenso todo de la Naturaleza, podríamos estar satisfechos.

Nuestra juventud es terreno virgen; falta que alguien la explote, para que dé el fruto que es capaz de dar; falta que alguien la empuje vigorosamente para que entonces adquiera noción de su fuerza, y ya nunca más se detenga en donde tantas veces se ha detenido.

Yo confío en la juventud que ahora nace; yo confío en sus energías enterradas bajo un montón de cenizas. Revolved estas cenizas, y veréis salir de lo que antes era fuego extinto, una llama tan potente, que causará la admiración de la vieja Europa.

El día que esa juventud pueda y quiera, España estará salvada: una mano amiga la sacará del abismo en que está.

Todo depende de esos jóvenes, que, á pesar de sus faltas, de sus extravíos y de sus defectos, sabrán elevar á su patria al nivel de las hoy grandes potencias.

José RUIZ RODRIGUEZ.

Barcelona, 29 noviembre de 1902.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para la próxima semana

Día 1.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente de este juzgado,

que por delito de robo se sigue contra Miguel Lladó y Miguel Rivas. Abogado defensor don José Catalá. Procurador señor Corbinas. Ponente señor Reñaga.

Día 2.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa que por infanticidio se sigue contra Carmen Salip Prim, procedente del mismo juzgado. Abogado defensor don Arturo Vallés. Procurador señor Negre. Ponente señor Miró.

Día 3.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente de este juzgado que por el delito de homicidio se sigue contra Joaquín Pujol Falgueras. Abogado don Pompeyo de Quintana. Procurador señor Moner. Ponente señor Miró.

Día 5.—Juicio oral para ver la querrela seguida contra General Faus Bosch. Mantendrá la acusación privada el abogado señor Catalá, estando encargado de la defensa el letrado señor Ferrer.

EL TRANVÍA DEL BAJO AMPURDÁN

No en vano confiamos obtener satisfactorio resultado, al iniciar en esta columna una enérgica campaña contra los abusos que la privilegiada compañía del tranvía de Flassá á Palamós viene cometiendo desde hace mucho tiempo.

Nuestros escritos han sido recibidos con aplauso unánime en la rica y extensa comarca del Ampurdán y de ellos, se han hecho eco nuestros colegas de la provincia y aun los de fuera de ella sin distinción de matices, atendiendo solo á la defensa del bien común atropellado por una empresa que goza hasta hoy de escandalosa impunidad, gracias á los desinteresados protectores con que cuenta.

Mas esta vez la protección de que goza dicha empresa, no ha podido resistir la poderosa avalancha de la opinión que justamente indignada, ha levantado energicamente su voz y se ha hecho oír de los que hasta hoy parecían tomar la cosa á broma. Al fin el público que paga, el único que indiscutiblemente tiene derecho á que bien se le sirva, habrá podido vencer á los que no pagan, á los mezquinos y miserables que venden su protección en determinadas esferas á cambio de un pase que les permita viajar gratuitamente en perjuicio de los accionistas y habrá logrado una parte, de lo que reclama, que si bien en verdad es muy pequeña, no deja de ser el principio del cumplimiento de sus aspiraciones.

Al fin, la Inspección técnica y administrativa de ferro carriles de la segunda División de la Jefatura de Obras públicas, ha mediado en el asunto y después de ordenar á la empresa del tranvía la inmediata reparación ó sustitución de las máquinas averiadas, propone al Sr. Gobernador civil de esta provincia, se imponga á la expresada empresa una multa de 1.000 pesetas por las distintas faltas cometidas en el servicio á que está obligada á prestar.

El primer paso está dado ya; nuestros trabajos y los de nuestros compañeros han dado el fruto que era de esperar; veremos ahora cual será la conducta de la primera autoridad civil de la provincia. Con especial atención seguiremos la marcha de este asunto y veremos si el Sr. Dacosta, dará justa satisfacción á la opinión pública, indignada é impondrá la multa de 1.000 pesetas que se le propone con arreglo á ley, ó si por el contrario se dejará seducir ó dominar por los ruegos ó exigencias, de los interesados en que el público siga perjudicado y la empresa del tranvía haga su santa voluntad.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES
establecido en Guadalajara desde
el año 1880
Bajo la dirección de don Antonio Boixareu
y Claverol
REEMPLAZO DE 1903
Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas. 775
Id. á » En 2 plazos. » 825

Para más detalles, diríjase al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

NOTICIAS

Con motivo de haber sido ayer el aniversario de la muerte de Pi y Margall, han sido muchos los centros y entidades de Cataluña, significados por distintas tendencias políticas, que le han tributado un recuerdo. Estos recuerdos han formado una guirnalda á la que nosotros añadimos una modesta flor como prenda de gratitud al pensador, al sábio.

La música del regimiento Infantería de Asia, ejecutará hoy en la Rambla de 11 y 30 á 13 las siguientes composiciones:

- 1.^a «El mantón de Manila», (paso-doble), Calabuig.
- 2.^a «La Bohemia», (sardana), Rigau.
- 3.^a «La pulga», (canción), Titella.
- 4.^a «Ella», (polonesa de concierto), Lodeiro.
- 5.^a «Don Sebastian», Verdi.
- 6.^a «Le Groznar», París.

Al usar la palabra *cuadrilla* para denominar la compañía del señor Gil, no lo hicimos en su sentido lato ó vulgar, sino en su sentido estricto, con el verdadero significado que tiene la palabra, como habíamos podido usar el vocablo francés *troupe*.

Conste pues que no intentamos molestar en lo mas mínimo á la compañía del señor Gil, la que nos merece toda clase de respetos.

Hacemos esta aclaración por habernos manifestado dicho señor que la tal frase podía interpretarse como injuriosa, y éste no fué nuestro ánimo.

El tiempo continúa lluvioso y húmedo, siendo la temperatura aunque algo variable, bastante fresca. El termómetro ha descendido algunos grados contribuyendo á ello un airecillo molesto y frio.

El mercado de ayer se vió regularmente concurrido, dando á nuestra ciudad un tinte alegre y bullicioso.

Las compras no escasearon habiéndose realizado las transacciones á precios satisfactorios como puede verse en el estado que publicamos.

Ayer mañana visitaron al gobernador civil, el diputado á Cortes don Jaime Roure, y los diputados provinciales don Francisco Carbó y don José Aymerich.

El día 4 de diciembre próximo se celebrará en la Diputación provincial una subasta para el suministro de bagajes en el próximo año de 1903.

El acto tendrá lugar á las once de la mañana.

Anteayer tarde y ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial.

De los acuerdos que así en una como en otra sesión se adoptaron, daremos cuenta en el próximo número.

Don Carlos Bender, vice-cónsul del Imperio Alemán en esta provincia, ha nombrado agente consular del propio imperio en Portbou, á don Eduardo Font.

El Ayuntamiento de Ventalló ha remitido al Gobierno civil de esta provincia, el presupuesto ordinario para el año 1903.

La Audiencia provincial interesa del Gobierno civil, el paradero del procesado Antonio Sanchez Camargo (a) Cebolla, que tiene pendiente una causa por delito de robo.

En breve se celebrará en la sala de justicia del cuartel de Roger de Lauria de Bar-

celona, un consejo de guerra de oficiales generales, contra un teniente del Regimiento de Asia, por abuso de autoridad.

Ha fallecido en Madrid, el conocido periodista, D. Adolfo Luna, redactor del *Heraldo de Madrid*.

Lamentamos la muerte del compañero, mayormente uniéndonos con él los de amistad.

El Rector de la Universidad literaria de Barcelona, ha dispuesto que se le remitan por las Juntas provinciales de primera enseñanza, la relación de escuelas y auxiliares vacantes, expresando su categoría y dotación.

Hemos recibido el número 5.º de la *Gaceta de Turistas*, confeccionado con el buen gusto literario de siempre.

Los dos sujetos llamados Gregorio Mare y Restituto Martínez que la guardia civil detuvo creyendo ser desertores, parece que han resultado dos pájaros de cuenta.

En poder de uno de ellos fué hallado un cartucho de dinamita, cuyo destino no ha explicado, y en poder del otro se halló una pistola, y un puñal de grandes dimensiones.

Por hallarse enfermo D. Mariano Vaireda vocal del tribunal que ha de presidir las oposiciones que se celebrarán mañana en la Diputación provincial, para proveer la plaza de Director de la escuela menor de Bellas Artes de Lagostera, ha sido nombrado vocal sustituto del mismo, el arquitecto provincial D. Manuel Almeda.

Parece ser, que las once gallinas que les fueron ocupadas á los sujetos que la guardia civil detuvo en Puente Mayor, las habían robado de la casa del vecino de Flassá D. Sixto Falgueras Fortiá, quien en la noche en que aquellos fueron detenidos, notó la desaparición de igual número de aves, que las que llevaban los dos zorros.

La Junta directiva de la Caja de Ahorros de Palafrugell ha elevado al Gobierno civil de esta provincia la propuesta en ternas para nombrar siete individuos que han de formar parte de la Junta de Gobierno de dicha asociación.

Mañana serán repatriados varios dementes españoles que se hallaban en el hospital del departamento de l' Aude, los cuales serán conducidos provisionalmente al manicomio provincial de Salt y se llaman Vicente Gispert, Manuel Ticol, Agustina Talachon y Josefa Ripoll.

Anoche llegó á esta capital el conocido propagandista Leopoldo Bonafulla.

Parece ser que su viaje está relacionado con la próxima celebración de un mitin obrero en Gerona.

Segun nos comunican de Vilademuls, merodea por aquellos alrededores una pandilla de malhechores que á diario cometen fechorías.

Llamamos la atención de las autoridades, para que se sirvan dar las órdenes oportunas, que pongan término á tales hechos.

Leemos en *El Imparcial*.

«Ayer celebraron una larga conferencia el ministro de Gracia y Justicia y el Presidente del Tribunal Supremo, que se decía relacionada con asuntos de alto personal de la magistratura.»

Es más lógico imponer que tal conferencia, estubiese relacionada con cierta causa, pendiente de sentencia, procedente de esta Audiencia provincial.

—Nuestros lectores que padezcan de la *garganta, tos y catarros*, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan seis reales en las farmacias.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*
Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del reemplazo de 1903

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que dá mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Para informes dirigirse á la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Algaradas en Barcelona

Los sucesos de la Universidad

Barcelona 29 á la 1'50.

El día de hoy transcurre con bastante agitación entre los estudiantes, si bien con menos tumultos que ayer.

Desde primeras horas de la mañana, numerosas fuerzas de la policía han ocupado la plaza de la Universidad y la Guardia civil, para no excitar los ánimos, patrullaba por las calles cercanas á dicho punto.

Los estudiantes, desde los primeros momentos, han acudido á la Universidad, pero una vez allí, han acordado no entrar en clase hasta tanto se pongan en libertad á los detenidos ayer.

En virtud de este acuerdo, no ha habido clase en ninguna facultad.

Una comisión de estudiantes de más de 300, se ha dirigido al Gobierno para pedir la libertad de sus compañeros.

Mientras esto sucedía, otros estudiantes de la facultad de farmacia, han puesto telegramas de protesta al ministro y á sus compañeros de otras Universidades, de los atropellos de que fué víctima ayer el catedrático Rivas.

La policía ha detenido á un fotógrafo y á un lampista que excitaban á los estudiantes, diciéndoles que recibieran á los agentes de la autoridad á tiros.

Los catedráticos todos se han retirado de la Universidad, también como protesta del catedrático señor Rivas.

A las diez ha llegado el Rector, confiriendo con el jefe de policía, suplicándole tratara bien á los estudiantes, recomendándoles á éstos que entrasen en clase ó se retirasen á sus casas.

El Rector ha sido muy aplaudido por los estudiantes.

Dentro de la Universidad se han dado gritos, silbidos, vivas y muéras á la policía y á los atropelladores.

La policía ha despejado los grupos que se formaban en los alrededores de la Universidad.

A las doce, el vice-rector, para que no se repitiesen los sucesos de ayer, ha cerrado las puertas de la Universidad.

Esta tarde, los alumnos han vuelto á acudir á la Universidad, pero las puertas continúan cerradas y las clases no se han reanudado.

Las precauciones son las mismas que esta mañana y la tranquilidad es completa.—*Reig.*

Un banquete

Madrid 29, á las 4 tarde.

En el Hotel Inglés, se ha verificado esta mañana el banquete con que los ingenieros civiles han obsequiado al nuevo ministro de Agricultura D Amós Salvador.

El acto ha estado muy concurrido, reinando mucho entusiasmo.

El ministro de Agricultura, ha pronunciado un brillante discurso, dando las gracias por las deferencias que se le guardaban y de los egasajos de que era objeto.

Fin de una huelga

El Gobernador de Murcia, ha telegrafiado al ministro de la Gobernación dándole cuenta de haberse solucionado satisfactoriamente la huelga que hace días estalló.

El orden, según el telegrama, dice es completo.

Toma de posesión

Esta mañana, se ha verificado el acto de la toma de posesión de los directores de Agricultura y Obras públicas, Sres. Auro Boronat y duque de Bivona.

Terminado esto, se ha verificado el acto de presentación de personal.

De Guerra.—Personal

El *Diario Oficial del ministerio de la Guerra*, publica las siguientes disposiciones.

Destinando á la capitana de Barcelona, en situación de reemplazo, al primer teniente de Carabineros, D. Ramón Navarro.

Habilitando á D.ª Dolores Victor, de la pensión de 1.725 pesetas, como huérfana del teniente coronel de Carabineros, don Juan Quintín, las que le serán abonadas por la Delegación de Hacienda de Barcelona.

Comentarios

En todos los círculos políticos, se comentan mucho los sucesos desarrollados ayer en la Universidad de Barcelona, en donde la guardia civil y la policía entraron apaleando á los alumnos.

De esto se hace responsable al Gobernador civil Sr. Manzauro, que no ignorando el modo que están los ánimos en Cataluña, debía haber prohibido que los agentes de la autoridad, entrasen en dicho centro de Instrucción.

Los comentarios que se hacen, dicen poco en favor del Gobernador de Barcelona.

Parece ser que el ministro de Instrucción pública y el de Gobernación, tomarán cartas en el asunto, para depurar los hechos y exigir responsabilidades.

Lotería Nacional Premios mayores

Con 100.000 pesetas, el número 24.286 en Málaga y Cartagena.

Con 40.000 pesetas, el 30.267 en Santander.

Con 20.000 pesetas, el 6.868 en Madrid.

Premiados con 1.500 pesetas

El número 13.849, Granada y Valladolid.—3.658, Sestao y Sevilla.—5.842, Málaga y Madrid.—18.420, Valencia y Madrid.—1.333, Coruña y Valencia.—31.473, Madrid.—24.432, Granada y Almería.—14.173, Madrid.—4.892, Granada y Madrid.—30.562, Morón.—7.216, Madrid.—26.718, Barcelona y Madrid.—24.415, Jerez y Barcelona.—25.456, Coruña y Madrid.—11.355, Cartagena y Málaga.—7.214, Madrid.—16.992, Barcelona y Madrid.—27.143, Barcelona y Madrid.

CRÓNICA PARLAMENTARIA Congreso

Madrid 29, á las 6 tarde.

Preside el marqués de la Vega de Armijo, abriendo la sesión á las 3 y 20 minutos.

En el banco azul los ministros de la Gobernación é Instrucción Pública.

El secretario dá lectura al acta de la anterior que es aprobada.

El señor Capdepón pide al ministro de Gracia y Justicia un expediente.

El señor Silvela (don Eugenio) hace un ruego de escaso interés.

Se ocupa despues del crimen cometido hace tiempo en don Benito por el cual fué preso y sufrió innumerables torturas, un médico, cuya inocencia se comprobó mas tarde.

Pide al ministro de Gracia y Justicia proceda como debe con los representantes de la justicia que tan tontamente se portaron.

El ministro de Gracia y Justicia ofrece complacerle.

El señor Cervantes interviene en uno de los asuntos tratados por el señor Silvela (don Eugenio.)

Dice no cree deben ocuparse los diputados de tales asuntos que no corresponden á sus distritos.

Rectifica el señor Silvela (don Eugenio.)

El ministro de Gracia y Justicia contesta que tomará nota de las manifestaciones del señor Silvela.

El señor Pradera denuncia que el juez de primera instancia de Manresa se encuentra desde hace un año en comisión de servicio, y ausente de la citada población.

El ministro de Gracia y Justicia contesta que se halla en una comisión de servicio por una causa especial.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) vaguitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

El señor García Loma pide se traiga á la Cámara el expediente sobre emplazamiento de la estación de Santander.

El señor Rancés ocupase de la tolerancia que se concede en Madrid para determinados Círculos, donde se juega á los prohibidos y de los cuales es presidente un general del ejército.

Cree que la justicia debe ser igual para todos y en campañas de moralidad todavía mas que otras.

El ministro de la Gobernación le ruega defina completamente sus cargos.

El señor Rancés contesta que el objeto de su pregunta es excitar el celo de las autoridades para que acaben con esos privilegios á un pesar de las influencias que puedan mediar en estos asuntos.

El ministro de la Gobernación dice que no en todos los Círculos se puede aplicar la cuestión legal por cuya razón no quiere esponderse á incurrir en torpezas que pudieran provocar cuestiones de delicadeza.

El señor Rancés, acepta las esplicaciones del señor Moret y dice que lo que se propone es espantar á ciertos caballeros que por ejercer de tapaderas en Círculos, manchan la toga de diputado.

El señor Torres Taboada formula un ruego de escaso interés.

El señor Lombardero pregunta al ministro de la Gobernación si ocurre algo anormal en Barcelona, y cuando piensa el Gobierno levantar allí la suspensión de garantías y si produjo efecto la suspensión.

El señor Moret dice que no puede contestar escuetamente esta pregunta.

Lee telegramas recibidos de Barcelona.

El señor Lombardero concreta y ruega diga el Gobierno el origen de los sucesos que hoy se desarrollan en Barcelona.

Pide que se aclaren los hechos, cuyo origen desconoce todo el mundo.

El señor Moret dice que ignora quien promovió tales sucesos.

El señor Rusiñol: ¿y el decreto?

El señor Lombardero: Nada tiene que ver el decreto del ministro de Instrucción Pública con lo que yo pregunto.

Yo, añade, deseo saber de labios del Gobierno todo lo que he expuesto.

Senado

Se abre la sesión á las 3:25 bajo la presidencia del señor Montero Rios.

En el banco azul los ministros de Estado, Marina, Agricultura y Hacienda.

El Vizconde de Campogrande, despues de obtenida la aceptación por el ministro de Estado, explana una interpelación acerca de la deuda del Tesoro cubano en España.

Sagasta en Palacio

El presidente del Consejo, en su entrevista con el Rey, le informó de lo ocurrido ayer en Barcelona, aminorando las consecuencias y conforme lo anunciaron las autoridades de aquella capital.

Espuso al Rey que eran algo exageradas las informaciones de algunos periódicos, en lo que se refiere á dicho incidente. (!)

Luego se ocupó de los debates parlamentarios.

El Sr. Sagasta dijo á los periodistas que no había recibido ninguna contestación á la nota que el Gobierno español envió al Vaticano, dijo también que todavía no está decidido el día en que se celebrará Consejo de ministros.

Comisión de presupuestos

Hoy se reunirá la comisión de presupuestos del Congreso, para votar el dictámen, concediendo un crédito para Sanatorios destinados á los tísicos pobres.—Reig.

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona



REVISTA BURSÁTIL

Telegrama del Banco Hispano-Americano
Cotizaciones del día 29 de noviembre de 1902

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MAÑANA

| | |
|-----------------------------|-------|
| Interior 4 por 100. | 73'75 |
| Acciones ferrocarril Norte. | 56'85 |
| Id. M. Z. A. | 92'30 |
| Id. Orense. | 29'45 |
| Francos. | 35'60 |

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

| | |
|----------------------------------|--------|
| 4 por 100 Interior. | 73'95 |
| 5 por 100 amortizable. | 99'75 |
| Acciones del F. C. Norte. | 56'60 |
| Id. del F. C. de M. Z. A. | 91'60 |
| Id. Orense. | 29'05 |
| Obligaciones 5 por 100 Almansas. | 104'87 |
| Id. 4 1/2 por 100 Alicante. | 99'72 |
| Id. 2 1/2 por 100 Francias. | 58'30 |
| Id. Municipales 5 %. | 102'00 |

| | | |
|----------|------------|--------|
| PARÍS | Exterior. | 83'30 |
| | Nortes. | 198'00 |
| | Alicantes. | 321'00 |
| Francos. | 360'00 | |

Mercados

Precio medio de los productos vendidos en el mercado celebrado ayer en esta ciudad.

Trigo, de 25 á 23 pesetas cuartera.—Cebada, de 22'50 á 21.—Centeno, de 23 á 21'50.—Avena, de 22 á 20.—Maíz, de 26 á 24.—Judías, de 44 á 40.—Habas, de 30 á 28.—Garbanzos, de 74 á 42.—Arroz, de 50 á 40.—Algarrobas, de 17 á 16.—Paja, de 7'50 á 7.—Patacas, de 11'50 á 10.—Vino, de 36 á 32.—Aguardiente, de 80 á 60.—Aceite, de 115 á 110.—Mantecas, de 2'50 á 2'25.—Vacuno, da 400 á 300.—Bovino, de 500 á 400.

PUBLICACIONES

Entre las notas de actualidad que publica esta semana NUEVO MUNDO, tiene extraordinario interes la del último debate político; dos planas representando á Romero Robledo y Sagasta hablando en el Congreso, en las sesiones del 20 al 24 del actual.

También tiene mucho interés las informaciones que publica el popular semanario de los disturbios en Marruecos; del Certámen telegráfico; de «Malas herencias,» el último drama de Echegaray; del Sanatorio de Regla, y de las recepciones académicas de Villaverde y Codina Castellví.

Entre los retratos, los que inspiran más curiosidad son el del autor del atentado contra el rey de Bélgica y el del cochero asesinado en la plaza del Matute, de Madrid.

Precio del número, 20 céntimos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Andrés apóstol.

CUARENTA HORAS

Santa iglesia Catedral.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Remedio en San Pedro.

CLASES

de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés.

De 4 á 9 noche

Progreso 31, 3.^a

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

MATA Y VINYALS

Provedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

Servicio á domicilio

3, Abeuradors, 3.—GERONA

—Con permiso de mi querida tía, ciudadano Foucauld, voy, mientras llegan vuestro hermano y vuestra sobrina, á tratar de ponerlos al corriente de hechos muy extraordinarios y muy novelescos, lo confieso, pero que han sucedido hace bien poco. Son de tal modo increíbles, que solo el considerable número de testigos y la presencia de los sitios en que han acontecido pueden darles verdadero carácter de autenticidad.

Foucauld hizo un signo de aprobación. Entonces Nerac refirió sumariamente los sucesos ya conocidos del lector; la llegada de Roberto á Fontainebleau poco despues de la época en que se creía haber encontrado su cuerpo en el Sena; su encuentro y sus relaciones con el guarda de Franchard; la horrorosa existencia á que se había condenado y el profundo embriecimiento en que había caído. Hizo resaltar los instintos generosos que habían sobrevivido á este estado cuando salvó á Nerac de la acometida del ciervo, y cuando socorrió á los habitantes de la casa del guarda atacados por los quemadores. Por último, esplico por qué serie de indicios se había llegado á descubrir á Roberto de Beaucourt en el salvaje de Franchard.

El diputado escuchaba todo esto impasible;

en cambio Zenobia parecía vivamente impresionada por lo extraño del relato. Nerac prosiguió:

—Ahora que conocéis los principales hechos, ciudadano Foucauld, debo deciros cómo éstos se esplican por las confesiones de vuestro hermano y mis investigaciones.

Recordais que durante su juventud el conde Roberto había sido paje de la cetrería real, y con aquel carácter había venido muchas veces á cazar á Fontainebleau con la corte. El sentimiento que pareció apoderarse de él despues del crimen que imaginaba haber cometido, era su estremado espanto hacia la ley y á la justicia. Naturalmente le asaltó la idea de buscar un refugio en esta selva, de que conocía la inmensidad y el profundo aislamiento, y llegó aquí solo, no viajando mas que de noche y presa de continuas y dolorosas alucinaciones.

Sabeis ya como con una mezcla de lucidez y de demencia llegó á realizar su plan de vida, pero llegó á perder de tal modo la noción del pasado, que no le es posible rasgar las inmensas brumas que rodean este período de su existencia.

Sin embargo, llegó un momento en que su misantropía pareció disminuir, y en que el

demasiado sorprendentes y necesito por el pronto que sean comprobadas. Hasta aquí solo veo que vos, la ciudadana Lefevre y esa niña habéis creído reconocer á mi hermano Roberto en una especie de loco, medio salvaje y con el uso de la palabra perdido... No aventura nada; pero vos comprenderéis que una mirada dirigida á esa persona, una palabra cambiada con ella, influirán en mi mas que todos los relatos novelescos que os plazca hacerme.

Nerac iba á responder con vivacidad, pero la señora Lefevre le lanzó una mirada suplicante.

—El ciudadano Foucauld tiene razón, dijo; ningún testimonio, ninguna esplicación podrá valer para él tanto como la vista de su hermano... Pero no esperará mucho tiempo, pues si no me engaño, Roberto está ahí.

En efecto, se oía del lado del jardín el rumor de una conversación, en la que dominaba la voz argentina de Emilia. Zenobia se levantó con sobresalto.

—Señora, dijo á la condesa, se había de un salvaje espantoso, que tiene accasos de furor y que está cubierto de pieles... ¿No pudiera ser que viendo aquí á personas extrañas?

EL Jarabe de Fosfato de cal **Bálsamo del Tolú**
 del Doctor **J. M.ª Perez Xifra**, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades **CURA LA TOS** de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución.



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, segun se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido; continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los casos de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los munges nasal uso del día, y especialmente lo que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriólogo de Moscov D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada **LOCION CAPILAR ANTISEPTICA** la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitos ya morbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco dias de uso. Depósito único para la venta en Gerona, **Perfumería y Guantería de Federico Maresma**, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(anagrama de Andrés Febia, farmacéutico premiado de Valencia.)
 Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

Sin embargo, ignoraba todavía la existencia de la infortunada Clementina, á quien creía haber dado muerte en un horrible vértigo. Aquella revelacion y la primera entrevista de los dos esposos hubieron de causarle nuevos y mas terribles accesos de locura; pero una vez pasada la crisis, un cambio inmenso se produjo en el espíritu de Roberto. Libre del peso de un remordimiento que le agobiaba, serenado por medio de dulces emociones, regocijado á su existencia vagabunda y ha entrado en las condiciones de la vida civilizada.

Su rehabilitacion ha sido tanto mas fácil, cuanto que nada tenia que aprender, sino simplemente recordar. Emilia, que adora á su padre, se ha encargado con especialidad de dirigirle. Casi nunca le abandona, y rectificando sus pensamientos, de pierta su memoria y corrige sus torpezas. El conde, por su parte, la escucha y la obedece como un niño. ¡Pronto vereis cuán maravillosos resultados ha obtenido!

Nerac se detuvo. Todas las miradas estaban fijas en Foucauld, que conservaba la mas completa impassibilidad. Precisado á hablar, dijo con un tono enfático, al que se mezclaban ciertos acentos de ironía.

—Son esa, ciudadano Nerac, aventuras

sentimiento de la sociabilidad se despartió de nuevo en aquella mente trastornada. Buscó ocasiones de aproximarse á sus semejantes, por mas que su ferocidad solo raras veces le permitiera presentarse á ellos. Asi fué como me socorrió en una circunstancia difícil, y tengo derecho á pensar que mi nombre de Nerac, que habia oido pronunciar por Laramée, y que era el de su esposa, habia contribuido á captarme su benevolencia.

Aquella trasformacion no hubiera echo aun que se decidiera el salvaje á cambiar de género de vida si la casualidad, ó mejor dicho la Providencia, no hubiese interpuesto en su camino una joven y encantadora criatura que debia devolverle la salud; era su hija Emilia. Vagando por entre las ramas para observarla de lejos, Roberto habia oido pronunciar su nombre, y aquel nombre le habia sorprendido. La vista de la joven habia reanimado su memoria y se habia sentido irresistiblemente arrastrado hacia ella por mas que sospechase entonces solo de un modo confuso los lazos que le ligaban á aquella seductora niña. Aquel sentimiento no tardó en dominar los demás, y cuando se vió contrariado por la separacion de Emilia, el conde pareció caer en la ensenacion de los mas tristes dias.

dar crédito á la carta del ciudadano Nerac y á las noticias recogidas por mi en Fontainebleau, se ha urdido en esta casa una estraña intriga; pero por desgracia no estoy ya en la edad á que se presta fé á los cuentos de vieja, y antes de confesar los errores de que habláis quisiera tener la prueba.

—Esa prueba, ciudadano Foucauld, dijo Nerac con firmeza, vais á tenerla tan completa, tan clara, que no es posible que dudéis, á menos de tener deliberado intento de cerrar los ojos á la luz... Tened la bondad de sentaros... Laramée ha salido en busca del conde Roberto y de Emilia y pronto estarán aqui.

Aceptando aquella invitación se sentaron en torno del hogar, en el que Catalina acababa de echar un leño.

La condesa y Nerac habian tomado asiento á un lado de la chimenea, Foucauld y la maravillosa al otro, un poco velados por la sombra. La mujer de Laramée, despues de haberse asegurado de que nada faltaba á sus huéspedes, se retiró discretamente con el fin de no turbar aquella reunión de familia.

Hubo un momento de silencio. Al cabo Leon de Nerac dijo:

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella
 Servicios del mes de noviembre de 1902
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saltra de Barcelona el 21 noviembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés
ITALIE
LINEA PARA EL BRASIL.
 Saldrá de Barcelona el dia 5 de Diciembre para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acudido vapor francés
ORLEANAIS
 Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

EMULSION FORCADA
ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, tardos en andar, desgastados, linfáticos, raquiticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
 Conserva y hermosea la dentadura
 Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
 Vigoriza las encías.
 Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
 Fortalece los dientes y las muelas.
 Evita la caries ó la detiene si existe ya.
 Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

PILDORAS DE JEHAUT
 no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS DE JEHAUT
 de **BLANCARD**
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA
 la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrofula, etc.
 Tómase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Benaparte, en Paris.
 Precio: PILDORAS. 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE. 3 fr.

Aprendiz. Se necesita uno.

ESPAÑA EN PARÍS

POR **Arturo Vinardell Roig**
 (CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)
 En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de **PACIANO TORRES**.—Gerona.